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拜會朱小丹萬慶良陳建華 林武任榮譽顧問
楊釗率中總會董訪粵

朱小丹對中總訪粵表示歡迎，他祝賀楊釗及新一屆
中總會董會履任。朱小丹說，中總此次組團訪問

廣東，適逢中共中央總書記習近平剛視察廣東之後，具
有特別意義。他引述習近平的話說，廣東改革開放特殊
的優勢，就是廣東毗鄰香港，香港是廣東改革開放最重
要的助推力。

朱小丹：粵港合作造福民眾
朱小丹續說，在過去和未來，廣東的發展都離不開香

港同胞的支持，相信新一屆中總會董會一定會在過去雙
方良好的合作基礎上，與廣東省繼續深化合作，共同攜
手推進粵港合作上新台階，促進兩地服務貿易自由化和
在粵港資企業轉型升級，共同建設好前海、橫琴、南沙
等粵港澳合作的重要平台，造福民眾。

楊釗感謝廣東省領導支持
楊釗對朱小丹及廣東省領導一向以來對中總會務及香

港工商界的支持表示感謝。他表示，30多年來，中總不
少會員積極投資企業發展，並參與廣東各地的建設，為
配合廣東發展新形勢，在過去半年裡中總已經先後與廣
東省外經貿廳、珠海市政府和南沙新區簽署協議，推動
港工商界積極參與粵現代服務業，推動前海、橫琴和南
沙的發展。中總新一屆會董會就任後隨即訪問廣東，就
是要進一步強化與珠三角以及廣東各地的交流合作。他
強調中總將一如既往把加強粵港合作作為重要工作，繼

續參與廣東建設，回饋家鄉、社會、國家。

萬慶良陳建華親迎中總團
萬慶良和陳建華亦歡迎楊釗一行訪穗，對中總幾十年

致力推動粵港、穗港經貿合作，為廣東、廣州經濟社會
發展作出重要貢獻表示認同。萬慶良表示，廣州正處於
轉型升級重要時期，在經濟發展、產業升級、城鄉協
調、生態建設、參與國際競爭等方面都需要中總等多方
力量的支持，相信中總一定會繼續支持國家改革開放，
乘 習近平總書記到廣東、廣州視察的東風，抓住廣州
推進新型城市化發展和南沙新區發展的重大機遇，推動

香港商界到廣州投資興業。
陳建華並介紹廣州經濟社會發展情況，今年在國際經

濟情況較困難的情況下，廣州市的經濟發展依然強勁，
預期明年廣州市經濟持續向好，加上廣州近年投入大量
資源於社會基礎建設，他呼籲港工商界積極參與廣州的
基礎設施發展。
出席會見的廣東省領導尚包括：省政府秘書長李峰、

省港澳辦主任廖京山、省外經貿廳廳長郭元強、省發改
委副主任蔡允革、省經信委副主任李向明，廣州市領導
則包括：市委常委、市委秘書長陳國，市政府秘書長周
亞偉等。

白瑪奧色宴苗耕書

南安公會宴晉江書記一行
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陳至立參觀婦聯服務中心

香港文匯報訊（記者　陳巧顏）

中總日前假該會禮堂舉行講座，
邀請一國兩制研究中心總裁張志
剛及助理總研究主任方舟擔任講
座嘉賓，分析香港回歸15年來政
治、經濟、社會民生以至整體規
劃等各方面的綜合發展情況。

楊釗：「一國兩制」獲落實
中總會長楊釗致辭表示，香港

回歸15年來，積極落實「一國兩
制」、「港人治港」方針政策，在
「一國」框架的支持下，香港經濟
與社會發展穩步向前，同時亦保
持了「兩制」的靈活性，應對各
種挑戰並抓緊發展機遇。
張志剛概述了香港社會及政治

發展情況，期望港各界配合國家
發展大勢，通力合作，齊心共建
更繁榮穩定的香港。

張志剛方舟任演講嘉賓
方舟分析香港回歸後的經濟情

況。他指香港需要優化產業結
構，發展優勢產業，並有效分配
經濟發展收益。希望香港能致力
解決長遠土地供應及整體規劃問
題，建議香港未來在規劃發展大
型基建項目時，要對本地及周邊
區域經濟發展作出前瞻性的研
究，使基建規劃能配合本地經濟
及區域整合化發展的新趨勢。
該會副會長陳幼南、袁武、李

德麟、莊學山、林樹哲、盧文
端，榮譽會長林廣兆、張成雄及
常董、會董等逾70人出席講座，
就產業發展、香港發展新機遇等
範疇進行討論。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）中華總商會

會長楊釗日前率領新一屆會董會一行40多人，

專程前赴廣州拜會廣東省省長朱小丹及廣州市

委書記萬慶良、市長陳建華。中聯辦副主任林

武任訪問團榮譽顧問，中總榮譽會長霍震寰任

榮譽團長，副會長方文雄、袁武、李德麟、莊

學山、曾智明任副團長，港府駐粵辦主任朱經

文、中聯辦協調部副部長廖勛擔任顧問，與中

總常董、會董共同就新形勢下進一步推進粵港

經貿合作和加強香港與前海、橫琴、南沙合作

等議題交流意見。

香港文匯報訊（記者 于麗麗）

全國人大常委會副委員長、全國
婦聯主席陳至立目前到訪香港婦
聯位於青衣長安 的梁潔華綜合
服務中心。陳至立表示首次參觀

香港的社區服務中心，欣賞其機
制的靈活性，可快捷為有需要家
庭排憂解難。
當日，在香港婦聯主席葉順興

陪同下，陳至立參觀了中心內美

容美髮、物業管理、酒店清
潔及保育培訓等設施，並與
學員親切交流，分享經驗。
她還對安放在培訓中心門口
的勞工處終端機進行了實際
的操作，讚賞有關設施適應
了學員的實際需求。

葉順興介紹會務發展
座談會上，葉順興介紹了

香港婦聯自1996年成立至今
服務新界社區的發展概況：
現有會員12萬人、團體會員
24個、社會企業5個、社區服
務中心58間，並擁有5千多位
熱心義工。雖然相對新界的
面積和人口的比例有差距，
還需要繼續努力，但該會重

視發展社區網絡，期望為居民解
決困難，為特區政府化解社會矛
盾，凝聚群眾力量共同創建美好
社區。

陳至立很讚賞香港婦聯服務基
層民眾，提供信息，培訓婦女幫
助就業，為了使她們沒有後顧之
憂，開辦兒童託管服務，全方位
地服務化解了社會矛盾。中聯辦
副部長張肖鷹、香港婦聯名譽會
長徐莉都在座談會上感謝該會多
年來為新界地區作出的重大貢
獻，通過服務基層為社會穩定、
和諧盡心盡力。
全國婦聯副主席陳秀榕讚香港

婦聯工作理念新、服務全面，扎
根基層，根據社會需要有針對性
地培訓學員，令學員有一技之
長，實際解決就業問題，這次參
觀考察有很多經驗值得內地相關
部門學習。
當日參訪人士還包括：張黎

明、蘇鳳傑、廖勛、解敏、劉亞
玫、田紅、梁潔華、黃戊娣、鄺
月心、李桂珍、鍾群珍、歐陽寶
珍、陳秀雲等。

香港文匯報訊 前五礦集團總裁苗耕
書，獲邀出任世貿企業促進會榮譽主
席。世貿企業促進會主席、聯合國友
好理事會秘書長祖古白瑪奧色仁波切
於香港宴請苗耕書。
苗耕書曾任五礦集團總裁，中國對

外貿易運輸（集團）董事長、外部董
事，中國外運長航集團董事長、外部
董事，工商銀行監事會監事，中國鐵
通董事會外部董事，第十屆全國政協
委員。現任中國國際投資促進會會
長、中國——巴西企業家委員會中方
主席、中國國際貿易學會副會長。曾
獲英國《金屬導報》評選為20名全球
金屬巨擘之一；他任職五礦集團期間

的營業額從1997年的26億美元上升至
2004年的150億美元；曾參與央企董事
會改革，是央企外部董事擔任董事長
第一人，多次隨國家領導人出訪或代
表出席國際會議。
白瑪奧色仁波切介紹，世貿企業促

進會2001年創辦，宗旨是為WTO國家
建立交流合作的平台，推動全球貿
易。
赴宴嘉賓還有中聯辦教科部副部長

莫錦強、青年工作部副部長李薊貽、
九龍工作部副部長王小靈、社工部副
部長桂嵐，世貿企業促進會副主席葉
毅邦、副秘書長梁潔瑩、葉毅生、何
珍宜等。

《魯迅小說插圖集》藝展獲金獎
香港文匯報訊 12月22日至23日，由

世界藝術家協會、世界華人交流協
會、世界文化藝術研究中心、世界日
報社聯合主辦的第十五屆世界華人藝
術大會在港舉行。由中國揚州天星文
化產業公司選送的人類非物質文化遺
產代表作《魯迅小說插圖集》，在第十
五屆「世界華人香港大型藝術展」評
選活動中，榮獲國際金獎。據了解，
此插圖集為雕版印刷技藝國家級代表
性傳承人陳義時雕刻，雕版印刷技藝
傳承人、印刷大師李江民以四分色套
印。

陳義時雕刻 李江民印刷
59歲的雕版印刷傳承人李江民，師

從著名雕版印刷大師周潤芝，學習雕
版印刷技藝32個春秋。他在餖版印刷
工藝領域積極探索，形成拼版鏈接無
縫、選色精心搭配、用紙準確把握濕
度，作品層次感強、韻味雋永等特
色。現為市級非物質文化遺產代表性
傳承人。

2009年央視《探索．發現》欄目以
《傳播始端》為題拍攝了揚州雕版印刷
的專題片，專門對李江民雕版印刷和
餖版印刷的技法進行的詳細的報道，
讚譽李江民是唯一能印刷餖版彩畫的
大師。2010年在首屆中國非物質遺產
博覽會傳承人展示活動中，他榮獲傳
承人展示紀念獎。李江民餖版印刷的
《北平箋譜》有120多張圖片，共有300
多片版片，代表了餖版印刷的最高成
就。與《金剛經》同在第十三屆「世
界華人藝術大會」香港大型藝術展上
榮獲國際金獎。2000年印刷的《曹源
芝根集》獲國家領導人高度評價。其
雕版古籍《里道堂聽錄》獲第五屆華
東地區古籍優秀圖書一等獎。2004
年，他印刷的雕版《李翰林集》一
書，在中國文化代表團赴法交流活動
中作為國禮贈給法國領導人。
在中國第二屆非物質遺產博覽會

上，李江民和他的雕版印刷技藝又分
別獲得「雕版印刷技藝代表性傳承人
獎」和「雕版印刷技藝」項目獎。

香港文匯報訊（記者 解玲）香港南安公會
日前假中銀70樓設宴歡迎訪港的晉江市委書記
陳榮法一行。該會會長林懷宣及首席顧問林樹
哲等一眾高層出席，與陳榮法暢敘多年情誼，
並感謝他任南安市委書記期間為當地作出的貢
獻。陳榮法亦希望今後閩港兩地繼續加強交
流，南安與晉江互相支持，繼續保持良好溝通
合作，互利共贏。

林懷宣讚陳榮法政績佳
當晚，中環華燈初上，維港夜色璀璨。該會

逾60鄉親共聚一堂歡迎陳榮法，氣氛溫馨熱
烈。林懷宣致辭指，陳榮法是南安鄉親的老朋
友、好朋友，陳書記在南安工作10年，與居港
鄉親們建立了深厚感情，每次來港公幹都會抽
空探望大家，令人感動。他盛讚陳榮法主政南
安期間親民勤政，政績斐然，他代表鄉親向陳
書記表示由衷敬意。
陳榮法致辭表示，見到鄉親們感到格外親

切。在南安工作期間得到在座各位鄉親的大力
支持與幫助，今天又受到盛情接待，感銘於
心。他讚揚閩籍鄉親胸襟宏大、團結包容、敢
於拚搏、樂善好施，自己為曾在南安工作而自
豪。他希望老朋友們在如火如荼的海西建設

中，一如既往地支持家鄉，並往晉江參觀考
察，為晉江和南安兩地的美好明天而努力。
林樹哲笑言，大家仍將陳書記當成是南安的

領導，實在是因為難忘他為南安經濟發展付出
的辛苦和努力，南安人民感謝陳書記。他期望
陳書記續關注南安各項建設，繼續保持溝通合
作。
晉江市委常委兼統戰部長王金戰，龍湖鎮委

書記王江濤，市委辦主任傅天寶，市僑台外事

局局長陳建軍，市僑聯主席葉水應；南安公會
常務顧問陳通貴、陳慶輝、葉益強，理事長傅
森林，副會長黃殖民、林懷中、傅國泰、柯捷
思、林雙來、陳懿秋、黃志堅、傅耀明、葉培
輝、梁建東，副理事長李躍進、傅仰偉、陳向
陽、楊俊勇、黃寓揆、黃春全，副監事長呂麗
吟、呂百楷、陳秋水、陳倫德、黃建利、黃發
展、雷子土、洪鴻儒，秘書長洪朝南等參加宴
會。

■中總講座分析香港回歸15年來政治、經濟、

社會民生發展情況。右起：楊釗、張志剛、方

舟出席講座。

■葉順興(右）及梁潔華（左）陪同陳至立參觀「香港婦聯梁潔華綜合服務

中心」陪月員再培訓課程上堂時攝。

■香港南安公會歡迎晉江市委書記陳榮法訪港。 香港文匯報記者曾慶威 攝
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■ 朱 小 丹

(右）會見中

總代表團，

他祝賀楊釗

（左）榮任

香港中華總

商會會長。

■萬慶良(右七)、陳建華(右六)致送紀念品予中總訪問團。


